I - INTRODUCTION

ce rapport rend compte à la Chambre des Communes et à la population canadienne des visites officielles que j'ai effectuées du 13 au 26 avril, en ma qualité de Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures et de Ministre chargé de l'Agence canadienne de développement international, dans cinq pays de l'Afrique de l'Ouest: le Nigéria, la Haute-Volta, la Côte d'Ivoire, le Cameroun et la Ghana.

J'étais accompagné par M. Yvon Beaulne, Directeur général de l'Afrique et du Moyen-Orient au Ministère des Affaires extérieures, M. Jacques Gérin, Vice-président de l'ACDI, M. Maldwyn Thomas, Directeur général du Bureau du Pacifique, de l'Asie et de l'Afrique au Ministère de l'Industrie et du Commerce et de quelques autres conseillers. En outre, sept journalistes canadiens étaient de la tournée; et je remercie en leur nom les nombreuses personnalités politiques africaines qui se sont prêtées à leurs entrevues, en plus de faciliter leurs reportages. Mon périple avait été soigneusement préparé par nos ambassades à Lagos, Abidjan, Yaoundé et Accra.

Cette tournée en Afrique de l'Ouest est une des premières initiatives diplomatiques qu'il m'a été donné de prendre depuis que j'ai assumé la direction du Ministère des Affaires extérieures et de l'ACDI. Elle s'insère dans